



# PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

Redacción, Administración y  
Falleres: Avenida de José An-  
tonio Primo de Rivera, 1  
Teléfonos: 1963 y 1966

## La aviación alemana intensifica extraordinariamente sus ataques contra Inglaterra

### En las últimas 36 horas, lanzó más de un millón de kilogramos de bombas

Berlín, 28.—Como ya se ha anunciado, importantes formaciones de las fuerzas aéreas alemanas atacaron esta mañana en Londres los objetivos importantes desde el punto de vista militar. Apesar del violento tiro de las defensas antiaéreas y de la acción de los aparatos de caza británicos, los aparatos alemanes pudieron realizar su misión sin sufrir pérdidas.

En los alrededores de los "docks" de las Indias Occidentales, se han producido nuevamente gran número de explosiones e incendios. La central eléctrica londinense de Westminster, al norte del Támesis, ha sido atacada con éxito en el día de hoy por un grupo de aviones de combate alemanes. La última cadena de aparatos del Reich pudo comprobar claramente los efectos producidos por las numerosas bombas arrojadas. La central sufrió daños de importancia.—(Efe).

#### UNA FABRICA DE AVIONES INGLESA DESTRUIDA

Berlín, 29.—Se conocen detalles del vuelo efectuado esta tarde por una escuadrilla alemana que tenía orden de atacar una fábrica de aviones del centro de Inglaterra.

Después de un vuelo de bastante duración, que se efectuó a una altura de cinco mil metros, un grupo de aviones salió de las nubes y descendió en vuelo picado vertical, para lanzar sus bombas sobre la fábrica a escasa altura. Fueron alcanzados y destruidos varios edificios de montaje de aviones. Además, se observaron incendios en otros edificios de la fábrica. Apesar del nutrido fuego antiaéreo enemigo, todos los aviones alemanes regresaron a sus bases.—(Efe).

#### CALLES ENTERAS DE LONDRES DESTRUIDAS

Ginebra, 28.—El corresponsal en Londres de "Le Journal de Geneve" transmite hoy una impresión sobre los bombardeos de Londres y afirma que continúan con la misma violencia. Los aviones alemanes han causado daños enormes en la capital. En muchas calles están destruidos casi todos los edificios.

El citado corresponsal añade que en los medios dirigidos de Londres han causado grandes preocupaciones los rumores de gran envergadura recibidos por las potencias del Eje. Se tiene la opinión en dichos medios, de que comenzado la cuarta fase de la guerra actual.—(Efe).

#### MAS DE UN MILLON DE KILOS DE BOMBAS SOBRE LONDRES

Berlín.—Según cálculo realizado por los técnicos, se cree que en el curso de las últimas treinta y seis horas, han sido arrojadas sobre Inglaterra central y meridional más de un millón de kilos de bombas.—(Efe).

#### AUMENTA LA GRAVEDAD DE LA SITUACION EN LONDRES

Nueva York.—Se sabe que la inseguridad en la vida cotidiana de la población londinense aumenta de día en día. Numerosos elementos que la Policía no puede dominar, particularmente el elemento juvenil, se dedican al atraco, al chantaje y a otras actividades análogas. Explotando la desgracia de la población, estos elementos alquilan lugares para pasar la noche, que en realidad no existen, organizan cuantiosas fraudulencias, cuyo producto—dicen—se destina a la compra de aviones y venden a precios usurarios medicamentos dudosos. Se hacen pagar seis peniques por un poco de agua para mitigar la sed de un niño. Setland Yad se ha visto obligado a admitir la realidad de los hechos, aun que no pueda dominarlos.—(Efe).

#### FORMIDABLES ATAQUES CONTRA INGLATERRA

Nueva York. Las informaciones de los corresponsales londinenses no dan una idea clara de los desperfectos ocasionados por los últimos ataques aéreos a la capital británica, debido al rigor con que se ejerce la censura británica. La radio de navegación americana comunica desde Londres, que poco antes de medianoche, centenares de bombas explosivas e incendiarias cayeron sobre el centro de Londres y de otros distritos. La Associated Press habla también de un impetuoso ataque de los aparatos alemanes sobre toda Inglaterra verificado por varios cientos de unidades. Según parece, se trata del ataque más fuerte de los últimos quince días. El 21 ataque nocturno contra Londres ha tomado proporciones importantes durante una hora. Las bombas incendiarias y explosivas cayeron sobre los distritos del noroeste y suroeste de la capital inglesa.—(Efe).

#### Nueva entrevista Hitler-Ciano

Berlín.—El Führer ha recibido hoy en la nueva Cancillería al ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde Ciano, en presencia de Von Ribbentrop. La entrevista fué prolongada y después de ella se ha facilitado un comunicado dando cuenta del hecho.—(Efe).

## Serrano Suñer

### CONFERENCIA AYER CONJUNTAMENTE CON CIANO Y RIBBENTROP

Berlín.—El Presidente de la Junta Política de F. E. T. y de las J.O.N.S. y Ministro de la Gobernación de España, Sr. Serrano Suñer, ha visitado a mediodía la Sociedad Germanoespañola y el Instituto Iberoamericano de Berlín. Fué recibido por el general Von Faupel, presidente de las Organizaciones, con quien recorrió todas las dependencias.—

Berlín, 8.—(De la redacción de la Agencia EFE en la capital del Reich).

El enviado extraordinario del Caudillo, señor Serrano Suñer, celebró entrevistas simultáneas con los ministros de Asuntos Exteriores de Alemania e Italia, von Ribbentrop y conde de Ciano.

El representante del Duce, a última hora de la tarde, se personó en el Hotel Adlon, para devolver al enviado extraordinario del Caudillo la visita que éste le hizo ayer.

#### SERRANO SUÑER VISITA AL GENERAL KEITEL

Berlín, 28.—El señor Serrano Suñer ha visitado al mariscal Keitel, jefe del Estado Mayor del Führer y a sus órdenes inmediatas y que ejerce de hecho el cargo

de ministro de la Guerra alemán.—(Efe).

#### AMPLIO CAMBIO DE IMPRESIONES

Berlín, 28.—La Agencia DNB publica el siguiente comunicado:

"Según informaciones de fuente competente, la visita del ministro de la Gobernación de España, señor Serrano Suñer a Alemania, ha dado ocasión para un detallado cambio de impresiones con el Gobierno del Reich y también en los últimos días con el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde de Ciano, que tomó parte en las entrevistas. Las conversaciones celebradas dentro de la atmósfera de estrecha amistad que une a las tres potencias, han aclarado por completo todas las cuestiones de interés común.—(Efe).

## DESPUES DEL PACTO tripartito, los E. E. U. U. continuarán ayudando a INGLATERRA

Nueva York, 28.—El "New York Times", comenta hoy el pacto italo-germano-nipón y escribe que los autores del pacto se equivocan si creen que con ello siembran la confusión entre el pueblo americano y en cuanto a la importancia que tiene para los Estados Unidos la defensa de las Islas Británicas. La gran mayoría del pueblo americano ha apoyado y apoya y seguirá apoyando la política actual de ayuda a Inglaterra por la sencilla razón de que sabe lo esencial que es para la seguridad de Norteamérica la derrota de Alemania.—(Efe).

Nueva York, 28.—La prensa local reacciona hoy contra el pacto tripartito concertado en Berlín con títulos como los siguientes: "Los Estados Unidos contestan a la nueva alianza del Eje, con la aceleración de su programa de rearme y el esfuerzo de ayuda a Inglaterra y a China". "A pesar del nuevo pacto, América seguirá ayudando a Inglaterra", etc.

"New York Times" comunica de Washington que Roosevelt ha ordenado que se estudien inmediatamente todas las posibilidades del nuevo pacto. El citado diario añade que la sesión del gabinete celebrada ayer, versó acerca de las perspectivas políticas del pacto y de las consecuencias que pueda traer consigo para el abastecimiento de América en estaño, caucho y otros importantísimos productos asiáticos. También trató el consejo, según el diario, de la inmediata entrada en vigor del embargo de las exportaciones de chatarra y mineral de hierro y acero que hasta ahora no había sido aplicado aún.—(Efe).

#### COMENTARIOS INGLESES

Londres, 28.—El redactor diplomático de la Agencia Reuter, escribe hoy: "El pacto germano-italo-japonés, no ha provocado ningún sentimiento de alarma o ansiedad. Las reacciones de los países del Eje son publicadas con toda libertad, como en los países neutrales. El acto de cuerpo a una situación que existía de hecho, sino teóricamente. En lo que se refiere a Inglaterra, no se cree que las condiciones de la guerra en Europa se vean afectadas sensiblemente por el pacto".—(Efe).

#### TELEGRAMAS CRUZADOS

Berlín, 28.—Entre los Jefes de los Estados alemán, italiano y japonés, así como entre sus presidentes de los respectivos gobiernos y ministros de Relaciones Exteriores, se han cruzado con motivo de la firma del tratado tripartito, efusivos telegramas en los que se expresa la satisfacción de los pueblos por el acuerdo y la importancia extraordinaria que para el establecimiento de una paz duradera y el nuevo orden en Europa y Asia, tiene la alianza suscrita ayer en Berlín.—(Efe).

#### REUNION DEL GOBIERNO AMERICANO

Washington, 28.—La sesión de hoy del Gabinete se ha dedicado casi exclusiva-

mente al examen de la situación internacional. Antes de la sesión, el presidente Roosevelt conferenció con los dos ministros de las fuerzas armadas, el de Hacienda, el Director de la producción de armamentos, y los jefes de los Estados Mayores, generales del Ejército y de la Marina, reunidos para esta conferencia.—(Efe).

#### ALOCUCION DEL PRINCIPE KONROYE

Tokio, 28.—El Príncipe Konoye ha pronunciado un discurso por radio en el que declaró: "La situación internacional ha decidido al gobierno japonés a firmar el pacto tripartito, porque ve en él el medio de vencer las dificultades económicas y militares que se presentan actualmente".

El ministro de la Guerra, Togo, ha dirigido una alocución a los oficiales y funcionarios de su Ministerio, en la que puso de relieve que con la firma del pacto, queda el camino preparado para un amplio desarrollo de la defensa nacional japonesa dentro del marco del Eje.—(Efe).

#### ANTECEDENTES DE LA FIRMA DEL PACTO

Tokio, 28.—La Agencia Domey publica una información en la que da a conocer el papel de gran importancia desempeñado por el diplomático alemán enviado de Ribbentrop, Stanher, en las negociaciones para el pacto tripartito.

Stanher llegó a Tokio el 7 de septiembre. Su llegada fué la respuesta dada por Ribbentrop al ministro de Negocios Extranjeros japonés, Matohara, que le habló de la posibilidad de un pacto. Las negociaciones llegaron a un punto concreto el día primero de septiembre y el 19 la conferencia imperial japonesa concertó el tratado.—(Efe).

## Se restablece la comunicación telefónica con Argentina y Perú

Madrid, 28.—La Compañía Telefónica Nacional de España, después de vencer extraordinarias dificultades de orden técnico y disponiendo ya de las instalaciones necesarias para poder ofrecer al público una perfecta comunicación, procederá al restablecimiento del servicio telefónico con Argentina y Perú, el día 30 del corriente. El horario establecido será desde las tres de la tarde a las nueve de la noche.—(Cifra).

# Perfil

de las diez

## LIMPIEZA Y PROPAGANDA

Son muy pocos los edificios enclavados en las principales calles leonesas, que lucen la natural y limpia belleza de su fachada.

Anuncios de Circos, Teatros, Cines, Fútbol, Pelota y otros semejantes, invaden las paredes de todas las construcciones, especialmente en las calles de Ordoño II, Padre Isla, Generalísimo Franco y Rúa.

El efecto que al buen gusto produce, es deplorable.

Creemos que como medida preventiva, los propietarios de esos inmuebles, deben prohibir terminantemente la colocación de propaganda en sus edificios, ordenando con urgencia la limpieza de las fachadas.

Con esta medida, no solamente resultan ellos beneficiados, sino que también gana en presentación, limpieza y estética la ciudad, fin que ahora perseguimos.

Ahora bien: La propaganda ha de ser también expuesta en sitios visibles para que surta los efectos que perseguimos.

Y para ello, nos permitimos indicar al Excelentísimo Ayuntamiento la conveniencia de instalar tabloneros o carteleros para la fijación de toda clase de anuncios. Este sistema de grandes resultados económicos y de publicidad ha sido adoptado en varias capitales de España.

No envadurnemos la ciudad. Demosla belleza, pero demos también facilidad a todos aquellos que propaganda mural tengan que realizar.

J. C.

## Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León

Habiéndose extraviado la libreta núm. 39.391 del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León, se hace público que si antes de quince días, a contar de la fecha de este anuncio, no se presentara reclamación alguna, se expedirá duplicado de la misma, quedando anulada la primera.

### JOSE LUIS G. TRUEBA

Garganta, nariz y oídos. Cirujía de Cuello y Cabeza. Médico-Interno de la especialidad de la Casa de Salud Valdecilla. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Ordoño II, 15. Teléfono 1598.—LEÓN

### Pida Vd. siempre

## TINTES "MARTE"

DR. FRANCISCO UCIEDA LOSADA

Partos y enfermedades de la mujer. Consulta de 11 a 2. Ramiro Balbuena, 11, 2.º izquierda. Teléfono núm. 1500.

## "PEKUR"

Evita la caída del pelo. S. HERNANDEZ (Hijo) MEDICO - DENTISTA Avenida del General Sanjurjo, núm. 16, 2.º izquierda (Al lado del Cine Avenida).—Consulta: Los lunes en Boñar

## Comisario General de Abastecimientos y Transportes.-Delegación P. de León

# Multas y decomisos

El Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, a propuesta de esta Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes, ha impuesto las siguientes sanciones, por infracción en materia de Abastos.

### MULTAS

De 500 pesetas a don Manuel González Martínez, vecino de Sancedo, por venta de cerdo a precios abusivos.

De 100 pesetas a don Efrén Simón Rebordinos, vecino de Castroalbón, por acaparamiento y negociación ilícita de aceite.

De 50 pesetas a don Pedro Cabrero Rodríguez, vecino de Santibáñez de la Isla por circulación clandestina de alubias.

De 300 pesetas a don Eusebio Alvarez Pérez, vecino de Carrizo de la Ribera, por conducción clandestina y venta de alubias a precios abusivos.

De 200 pesetas, a don Antonio Calvo Núñez, vecino de Quintanilla del Yuso, por compra de centeno a precios abusivos.

De 50 pesetas, a don Laureano Gutiérrez, vecino de Ventosilla, por venta de huevos a precios abusivos.

De 50 pesetas a don Pedro Gutiérrez Fierro, vecino de Rodizmo por idénticos motivos.

De 250 pesetas, a don Manuel Riesco "Hotel Regina" de León, por servir carne en establecimiento en días prohibidos.

De 250 pesetas a don Francisco Roldán "Gran Hotel" de León, por idénticos motivos.

De 250 pesetas al "Hotel Oliden" de León, por idénticos motivos.

De 150 pesetas a don José Pérez "Hotel La Pilarica" de León, por idénticos motivos.

De 150 pesetas, a don Jerónimo Díez, "Restaurant Bar Azul", por idénticos motivos.

De 150 pesetas a don Bautista Rabanal "Restaurant Rabanal" de León, por idénticos motivos.

De 150 pesetas a doña Amalia López "Hotel Lombas" de León, por idénticos motivos.

De 150 pesetas a don Enrique Gamazo "Hotel Burgalesa" de León por idénticos motivos.

De 100 pesetas a doña Herminia Soto "Hotel La Leonesa" de León, por idénticos motivos.

De 100 pesetas a don Emilia no Ramos "Restaurant Fornos" de León, por idénticos motivos.

De 100 pesetas a don Rodrigo García "Bar Bodegón" de León, por idénticos motivos.

De 100 pesetas a don Agapito Rodríguez "Bar Cid" de León, por idénticos motivos.

De 100 pesetas a don Alberto Hozazón "Viña H" de León, por idénticos motivos.

De 100 pesetas a don Marcelo Díez "El 2 de Mayo" de León, por idénticos motivos.

De 100 pesetas a doña Rosi Villa "Hotel Villa" de León, por idénticos motivos.

De 100 pesetas a doña María Rodríguez "Bar Valdevambre" de León, por idénticos motivos.

De 100 pesetas a doña Juana de Fuentenebro "Hotel Continental" de León, por idénticos motivos.

De 100 pesetas a don Florencio Pérez "Pensión Americana" de León, por idénticos motivos.

De 2.500 pesetas a don Manuel Niguesa Ustarroz, vecino de Burgos, por compra y tráfico ilegal de alubias.

De 100 pesetas a don Gau-

dencio Villanueva Nicolás, vecino de Valladolid, por lo mismo.

De 100 pesetas a don José Otero Santos, vecino de Huergas de Garaballes, por lo mismo.

De 100 pesetas a don Tomás Miguélez Fernández, vecino de Huergas de Garaballes por lo mismo.

De 50 pesetas a don Bernardino Guerra, vecino de Vecilla de la Vega, por venta ilegal de alubias.

De 50 pesetas a don Antonio Ferrero, vecino de Vecilla de la Vega, por lo mismo.

De 50 pesetas a don Esteban Miguélez, vecino de Vecilla de la Vega, por lo mismo.

De 50 pesetas a don Santiago Otero, vecino de Vecilla de la Vega por lo mismo.

De 2.500 pesetas a don Miguel Rodríguez Santamarta, vecino de Santa Cristina de Valmadrigal, por ocultación de artículos intervenidos.

De 500 pesetas, a don Prudencio Peñalvo Lozano, vecino de Santa Cristina de Valmadrigal, por idénticos motivos.

De 500 pesetas a don Porfirio Herrera Centeno, vecino de Santa Cristina de Valmadrigal, por idénticos motivos.

De 1.500 pesetas a don Juan Fernández Díez, vecino de León, por tenencia clandestina de artículos intervenidos.

De 150 pesetas a don Antonio González Morán, vecino de León, por tenencia clandestina de jabón.

De 500 pesetas a Camilo Alvarez, vecino de León, por tenencia ilícita de jabón.

De 2.500 pesetas a don Rogelio García Gordón, vecino de León, por tenencia clandestina de jabón.

De 500 pesetas a don Justo García Quijada, vecino de León, por tenencia clandestina de jabón.

De 300 pesetas a don Eusebio García Fernández, vecino de Santibáñez de Beranesga, por venta de patatas a precios abusivos.

De 500 pesetas a don Saturnino Rodríguez González, vecino de Cacabelos, por venta de pan falto de peso y a precios abusivos.

De 200 pesetas a don Nicolás Domingo Giménez, vecino de León, por tenencia clandestina de tejidos.

### DECOMISOS

Decomiso de 110 kilos de alubias a don Pedro Cabrero Rodríguez, vecino de Santibáñez de la Isla, por circulación clandestina de dicha legumbre.

De 5 reses vacunas, a don Antonio Ferrero "Santiago", vecino de Saldaña (Palencia), por transporte de ganado sin la documentación correspondiente.

De 50 kilos de alubias a doña Magdalena Ordás, vecina de Trobajo, por conducción clandestina de la misma.

De 385 kilos de centeno a don Salvador Moro y Lisardo Moro vecinos de Castrohinojo, por venta ilegal de dicho cereal.

De 3.500 kilos de alubias a D. Manuel Nicuesa, vecino de Burgos por compra y tráfico ilegal de las mismas.

De 586 kilos de trigo y 763 de centeno y 63 de garbanzos a don Miguel Rodríguez Santamarta vecino de Santa Cristina de Valmadrigal, por ocultación de artículos intervenidos.

De 50 litros de aceite a don Porfirio Herrera, vecino de Santa Cristina de Valmadrigal, por tenencia clandestina de dicha mercancía.

# Notas de Sociedad

## SE CASO "LAMPARILLA"

Ayer mañana, en el venerando Santuario de la Virgen del Camino, unieron sus destinos ante Dios con el sagrado lazo del matrimonio, nuestro querido camarada y compañero de redacción Carmelo Hernández Moros, "Lamparilla", con la virtuosísima señorita Teresa Morán. La boda se celebró en la intimidad.

Es mucho lo que en esta casa se quiere a "Lamparilla", por ello, demás está decir que su felicidad deseamos sea eterna.

—Procedente de Gijón ha llegado a ésta, para reanudar sus estudios, nuestro buen amigo el estudiante de Veterinaria Enrique González.

—De paso para Coruña, se encuentra entre nosotros pasando unos días, nuestro estimado camarada el Alférez de la Milicia de F. E. T. y de las J.O.N.S., Porfirio Ortega Valverde. Le deseamos feliz estancia entre sus amigos.

—Ha regresado de San Sebastián, donde disfrutó la temporada de verano, doña Carmen González de Sabadell, acompañada de sus hijos.

—De paso para La Coruña, tuvimos el gusto de saludar al popular industrial madrileño D. Tomás Fuentes.

—Salió para Madrid D. Gonzalo Arias Delgado.

### LUBRICANTES

## "KELVIN'S"

BILBAO OLAFETA Importadores semillas agrícolas.—Calle G. Balparda, 32.—Teléfono 18223.—BILBAO.

## TINTES "MARTE"

A dos minutos de las estaciones. Selecta cocina calefacción y agua corriente. Precios. Teléfono 14.125.—BU

# Teatro Principal

LUNES 30 de Septiembre y MARTES 1.º de Octubre ¡¡INMENSO Y SENSACIONAL ACONTECIMIENTO!! PRESENTACION DE LA COMPANIA DE ESPECTACULOS

de CIRCUITOS CARCELLE con el ESTRENO de la comedia policia para un Gran Espectáculo

LA ABAÑA DE ORO ¡¡EL SUCESO ARTISTICO DE ACTUALIDAD!! ¡¡578 NOCHES EN PARIS!! ¡¡126 REPRESENTACIONES EN LA ZARZUELA DE MADRID!!

Véanse detalles de este Gran Espectáculo, en programas especiales.

De 27,50 kilos de jabón a Julián Fernández Díez, vecino de León, por tenencia clandestina de dicho artículo.

De 18,50 kilos de jabón a Antonio González, vecino de León por idénticos motivos.

De 100 kilos de jabón a don Camilo Alvarez, vecino de León, por idénticos motivos.

De 260 kilos de jabón a don Rogelio García vecino de León, por idénticos motivos.

De 63 kilos de jabón a don Justo Quijada, vecino de León, por idénticos motivos.

De 420 kilos de patatas, a don Eusebio García, vecino de Santibáñez de Beranesga, p venta de dicha mercancía a precios abusivos.

### NEUROLOGICA

Cúmplase el día primero del próximo mes de octubre el primer aniversario del fallecimiento de D. Bernardo Rodríguez del Valle.

Para conocimiento de amistades la distinguida familia del finado nos comunica que el citado día primero de las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de la mencionada villa, dará comienzo un novenario dedicado a eterno descanso.

Al recordar tan triste fecha reiteramos nuestra sentida condolencia a su apenada madre, hijos y hermanos y muy especialmente a nuestro querido camarada Raimundo Rodríguez del Valle.

## "PEKUR"

Evita la caída del pelo

## Licencias de CAZA y PESCA

Agencia de Negocios "SOTO"

Santa onia - L O

Pida siempre

TALKER Polvos Boratados

PACIENTE (DENTISTA)

Ex Ayudante de la Escuela de Odontología de Madrid

Avda del General Sanjurjo, núm. 2. 2.ª planta (Casa Oliden)

Consulta: Mañ. a de 10 a 1 tarde, de 4 a 8

Consulta en CISTIERN A jueves

## "PEKUR"

Limpia la casa

LUBRICANTES "KELVIN'S"

VENDO

MADER

MOTOR

NEC

LEÓN 27 de Septiembre 1940.—EL GOBERNADOR VIL - JEFE PROVINCIAL DEL MOVIMIENTO, CARLOS PINILLA.

## "PEKUR"

Limpia la casa

SOCIEDAD COMERCIAL

HIERRO.—C. A.—MADRID

Carpintería metálica, etc.

Presupuestos gratis. Delegación comercial de ventas, D. M. NUEL G. DUCAL, Ave. República Argentina, 10. Teléfono 1401.—LEÓN

adida

# NACIONAL-SINDICALISTA

**PLAZA PARA DIRECTOR**

**BANDA**

La Jefatura Política de la provincia de Pontevedra, convoca a concurso una plaza de director de banda para aquella Organización, con el haber mensual de 400 pesetas y el diez por ciento de los ingresos.

Los interesados en concurrir, de acuerdo con esta Delegación, deberán acudir a esta Delegación, donde se hallan expuestas las bases del concurso.

**AMARADAS DE O. J.**

Hoy domingo, después de oír la misa, nos trasladaremos al campo de deportes. En él haremos ejercicios de gimnasia, tiro de jabalí, disco, saltos de valla etcétera. En la O. J. el deporte se practica en todas sus ramas.

Todos los domingos después de oír nuestra misa, deberemos de castigar nuestros deberes de castidad, nos vamos a practicar en el campo, al aire libre, donde nos forjamos y nos hacemos hombres para la Patria, no raquíticos que no sabemos para nada.

Hoy hemos de practicar un poco de instrucción militar.

El programa que hemos de desarrollar será extenso y no hemos de descansar hasta que dentro de nuestra Organización tengamos categorías clasificadas en todos los deportes.

El delegado de deportes hará un calendario de fútbol para jugar un campeonato entre O. J. de todos los colegios y centros docentes disputándose once artísticas medallas de honor por la Delegación Provincial.

La actividad en deportes en este mes ha de ser grande y, para ello, es necesaria tu asistencia para que tengas parte en todo lo que la Delegación organice para posibles campeonatos y olimpiadas.

**TURNO DE FARMACIAS**

De 1 a 2 de la tarde: Sr. Vega Flórez, Padre Isla; Sr. Mazo, Plazuela del Conde.

De 8 de la noche a 9 de la mañana: Sr. Mazo, Plazuela del Conde.

**MECANOGRAFIA**, taquígrafa. Academia Franco: Rúa, número 49. León.

**VENDO**: Prensa de uva, estruadora, puertas de tino y bombas. Antonio G. Quintero, Alcázar de Toledo, 6. León.

**MADERAS** tarima, vigueta en mejores condiciones, precios reducidos, véndese. Informes: PUBLICIDAD MERQUERO, Ordoño II, 41. Teléfono 1103.

**MOTORES** eléctricos industriales y para riegos. Grandes resistencias todos tipos y volajes. Reparación y venta. Talleres Eléctricos Ripoll. Alcázar de Toledo, núm. 16, Teléfono 1467. León.

**NECESITAN** cocinera y segunda muchacha sabiendo su oficio y con buenos informes. Serán bien retribuidas. Escribir: Apartado 13. La Bañera.

**ESTUDIANTES**: Encuentro económicas habitaciones, Ordoño II, 30, 1.º.

**CASA** barrio San Esteban, calle La Parra, núm. 9, se vende. Informes: San Claudio, 6.

**SE traspasa**, calle céntrica. Informes en esta Administración.

**ARRIENDAN** locales para bodega o depósito mercaderías, en la carretera de Zamora, Barrio La Sal. Fuente de fieltro Razón: Fábricas de paños y pastas, Ordoño II, 37. León.

**ORDEN**

Se ordena a todos los flechas y pelayos estén a las diez en punto en el cuartel para desde él trasladarse a San Francisco a oír misa.

Los endetes pueden ir directamente a dicha iglesia donde se presentarán al asesor de Educación Pre-militar.

A la terminación de la misa se trasladarán todos al campo de deportes.

La no asistencia los domingos será castigada rigurosamente.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista.

León, 27 de septiembre de 1940.

El Delegado Provincial

## Emisiones del S. E. U.

Hoy domingo, tendrá lugar en los Estudios de "Radio León" la acostumbrada emisión semanal que organiza la Jefatura Provincial de este Sindicato, y en la que tomará parte el Catedrático del Instituto don Angel Suárez y Jerarquías de la Cámara Sindical.

**LICOR Triple Seco "LARIOS"**

El mejor

## AUTOMOVILISTAS

Para la solicitud de TARJETAS aprovisionamiento GASOLINA; cupos mensuales, matrículas, altas y bajas, carnets, duplicados, transferencias y demás asuntos, utilice los extensos servicios del Centro Gestor Oficial de Negocios AGENCIA CANTALAPIEDRA, Bayón, 3 (frente al Banco de España). Teléfono 15-63. LEON.

Delegados y Agentes en toda España, Portugal y América.

## ANUNCIOS VARIOS

**SE VENDEN** aparatos de peluquería de señoras, nuevos y seminuevos, de ocasión. Informes: Suero de Quiñones, 27, bajo.

**GALLETA** y granza los mejores carbonos asturianos. Plaza Mercado, 5. Teléfono, 1006.

**FUTUROS MATRIMONIOS**: En ventajosas y excepcionales condiciones se vende todo el mobiliario completo y demás enseres de uso doméstico y propio para nuestro hogar. Informes: Calle Astorga, núm. 15.

**SE CEDE** un sótano para almacenes, con vivienda y se venden dos tramos de galería con hierros y cristales. Avda. Roma, núm. 2, entresuelo.

**SE TRASPASA** bar. Informes: Agencia de Negocios Soto, Calle Santa Nonia, León.

**TALLER** de Recauchutados de cubiertas de bicicletas y vulcanizado de cámaras de coches. Anto-Estación - Santa Nonia, Alejandro Cuiñado.

**SE VENDEN** 22 mesas mármol de café completas y cuatro veladores de mármol, 60 sillas en buen uso y cafetera express semi-nueva, radio marca R.C.A. Informes: Nicanor Fuentes, Benavides de Orbigo.

**COMPRO** aceite linaza. Ofertas: Cleto Unzueta, Ordoño II, 41, bajo. León.

**TRASPASO** bar, buen local para venta y 20 pipas envases. Tazón en el mismo: Federico Llobera, 17. León.

## CARTELERA

De espectáculos para hoy Domingo, 29 de Septiembre de 1940.

### CINE MARI (Refrigerado)

Sesiones a las 4, 7,30 y 10,30. Gran programa de Estreno en Español y apto para menores.

### ACTUALIDADES UFA SEMANAL

con últimas noticias de la guerra y

### MIL LIRAS AL MES

Regocijante y linda producción moderna.

Mañana: La maravilla del Cinema,

### SERENADE

### TEATRO ALFAGEME

Sesiones a las 4, 7,30 y 10,30. Exito indiscutible

### DE UNA MISMA SANGRE

el film soberano en emoción y realismo. Hablado en Español y apto para menores.

### TEATRO PRINCIPAL

Sesiones a las 4, 7,30 y 10,30. El mayor acontecimiento registrado en el cine Nacional.

### LA TONTA DEL BOTE

El maravilloso y perfecto film Español basado en la famosa obra de Piler Millán Astray. Apta para menores. Exito de locura, y merecido.

### LA ARAÑA DE ORO

¡El espectáculo de actualidad! Vea programas especiales de mañana.

### Pida siempre

### TALKER

Polvos Boratados

## Requisitoria

JUAN GREGORIO DIAZ GARCIA, hijo de Juan y Teresa, natural de León, domiciliado últimamente en la calle Peralés número veintisiete (27) de León, comparecerá en el término de quince días ante don José de la Torre Trassiera, teniente de Infantería Montaña Simancas número cuarenta, Primer Batallón, Segunda Compañía actualmente de guarnición en la plaza de Avilés (Asturias), haciéndole saber que de no acudir a la presente Requisitoria, se le declarará rebelde, conforme a lo dispuesto en el artículo 664 del Código de Justicia Militar.

Dado en Avilés a veintitrés días del mes de septiembre de mil novecientos cuarenta.

El Teniente Juez Instructor, JOSE DE LA TORRE TRASSIERA.

### AGUA DE COLONIA "ESPANOLA"

## Maestranza Aérea de León.-Junta Económica

Existiendo en esta Maestranza, varios vehículos automóviles para su venta por concurso, se hace saber por el presente anuncio, para todos aquellos que les interese que, los referidos vehículos, se encuentran apartados en el local de Productos Químicos, calle de Astorga (León), pudiendo pasar a reconocerlos desde el día de la fecha hasta el 5 del próximo mes de Octubre, previa autorización que se facilitará en la Secretaría de la Maestranza, donde igualmente se encuentran expuestos los pliegos y condiciones.

León, 27 de Septiembre de 1940.—El Secretario de la Junta Económica, MIGUEL GARCIA ALMENTA.

### SE VENDE furgoneta Ford

17 Hl. seminueva toda prueba. Razón: Avda. Padre Isla, 57, bajo, izquierda.

## Delegación de Hacienda de la provincia de León

### PAGO DE HABERES

Se pone en conocimiento de las clases activas y pasivas y de sus habilitados que el pago de los haberes correspondientes al mes de la fecha, se efectuará en los siguientes días y horas:

### CLASES ACTIVAS

Día 2 de octubre y sucesivos, de diez a doce de la mañana.

### CLASES PASIVAS

Día 2 de octubre: Montepío Militar, remuneratorias, excedentes y patrimonio.

Día 3: Retirados en general y cruces.

Día 4: Jubilados en general.

Día 7: Montepíos civiles.

Día 8: Los no presentados.

El pago se hará de diez a doce de la mañana y sólo se pagará cada día las nóminas señaladas.

León, 28 de septiembre de 1940.

El Delegado de Hacienda, JOSE ANTONIO DIAZ.

### AGUA DE COLONIA "ESPANOLA"

## Obreros ex combatientes suspensos

Reparadas averías y reanudadas labores todos los ex combatientes deben presentarse a ocupar sus puestos en la mina CARMEN

### EX COMBATIENTES

admitimos 10 obreros barrenistas

### TRANSPORTISTAS

A parte de los camiones cargamos diariamente en turno riguroso hasta 60 carros carbón graso del pozo maestro

HULLERA CARMEN, S. A. LA MAGDALENA

### GARAGE IBAN

Independencia, 10. LEON. Ultimos modelos en bicicletas ORBEA. BLITZ. ARIN. Lubrificantes. Estación de engrase. Teléfono 1621.—AUTOMOVILES

### DR. CARLOS DIEZ

(Del Hospital General, del Hospital de San Juan de Dios, Facultad de Medicina y Cruz Roja de Madrid.)

### ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL RINON, GENITOURINARIAS, CON SU CIRUGIA Y PIEL

Avenida del Padre Isla, 8, 1.º izquierda. Teléfono, 1394. Consulta: De 12 a 2 y de 4 a 6.

### ALMACENES RIDRUEJO

MARTINEZ Y CASAS, S. en C.

Yesos, Cementos, Azulejos, Cañizos, Baldosines, Inodoros, Ferreteria en General Tuberias de todas clases, Hules, Persianas, Linoleum, Cocinas económicas, Artículos Rocalla, estufas, Herramientas, Balanzas Bombas Tubos de Goma.

### FABRICA DE YESOS EN DUEÑAS (Palencia)

Ordoño II, 18 - LEON - Teléfono 1526

### CASA VALDES C. A.

Neumáticos. Lubrificantes. Accesorios. Bicycletas. Recauchutados, Electricidad.

### AVENIDA DEL PADRE ISLA 29.—LEON

### AUTO-SALON. Comercial Industrial Pallarés, S. A.

Garage y taller con personal especializado en la reparación de automóviles.—Soldadura autógena.—Cargas de baterías.—Recauchutado.—Lubrificantes, neumáticos, accesorios de automóvil.

Concesionario oficial: FORD. Padre Isla, 19; Villafra, ca. 8. LEON

### Sanatorio Quirúrgico del DR. CODERQUE

Cirugía General. Enfermedades de la matriz. Enfermedades del estómago. Asistencia a partos por el especialista Dr. Ueidea José Antonio P. de Rivera, 19. LEON.—Teléfono 1342

### ACADEMIA DE MUSICA

### BALDOMERO A. CESPEDES

PROFESOR DE ARMONIA Y VIOLIN

Preparación rápida para los exámenes de Armonía, Estética e Historia de la Música; música de salón y Transportación. Santiesteban y Osorio, 17; 2.º y a domicilio.

### PENSIONES EXTRAORDINARIAS A LOS FAMILIARES DE ASESINADOS O DESAPARECIDOS EN ZONA ROJA

Se pone en conocimiento de los perceptores de pensiones extraordinarias concedidas al amparo del artículo segundo e inciso a) del artículo tercero del Decreto número 92 de 3 de diciembre de 1936 (Asesinados o desaparecidos en zona roja, o al iniciarse el Movimiento Nacional), que deban solicitar antes de finalizar el presente año la revisión de sus pensiones por medio de instancia dirigida al Consejo Supremo de Justicia Militar y a la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas—según sea de origen militar o civil—acompañando la fe de vida firmada por el propio interesado, para dar cumplimiento a la ley de 28 de junio último, que determina que a partir del próximo año, se entenderán caducadas las pensiones de aquellos que no hubieren solicitado la revisión de las mismas y su concesión con carácter definitivo.

León 23 de septiembre de 1940.

El Delegado de Hacienda, JOSE ANTONIO DIAZ.

### INVENTO SENSACIONAL

ofrece a su distinguida clientela el INSTITUTO DE BELLEZA NADINE (diploma de París) para reducción de senos. Tratamiento completo compuesto de Loción Antigrasa A, Loción Astringente B, con respectivo modo de empleo, enviamos a provincias contra un giro postal de pesetas 42

INSTITUTO DE BELLEZA NADINE

Avenida José Antonio, 31. Madrid

### MANTEQUERA LEONESA

Elaboración de mantequilla fina. Primera marca española. Suero. Quiñones, s. León.

# La herencia de Bolívar

Por A. Fraguas Saavedra

**L**a obra del hombre capaz de consagrar su vida a un ideal que nace en el corazón mismo de una raza, no desaparece jamás. Queda siempre, cuando él se desprende del mundo, un templo, de tal consistencia espiritual que ni los siglos pueden derribarlo. Alguien, elegido por Dios, pasa después por ese templo, y coronado de héroes canta canciones de guerra y de amor que arrastran a los hombres y a los pueblos por caminos de salvación o de independencia.

Simón Bolívar, iluminado de un ideal nacido en el corazón de nuestra raza y forjado, además, en la misma hoguera en que nuestros abuelos se forjaron para contener una invasión, creó ese templo en América. Con hombres suyos y sangre suya. La Raza santificó ese templo que hace perenne en aquellas tierras un sentido de la vida que exige el sacrificio total, ante propósitos de grandeza espiritual, y el desprecio absoluto, ante cuanto pueda crear dependencia o subordinación hacia otros hombres de distinta formación. El orgullo de la Raza, encarnado en Bolívar, arde en ese templo.

Poco importa que el oro, en su huida medrosa, se aproxime a él; poco importa que la Política y los Estados Mayores, inventen en sus laboratorios falsos peligros o falsas amenazas; poco importa, en una palabra, que en la noche que se cierne sobre el mundo, hombres de extraño color, caminen sigilosamente por sus naves creando reductos que puedan mañana ser derechos. El sagrario del templo que Bolívar dejó al desprenderse del mundo, no se apagará.

Y un día se acercará a él un hombre que Dios ha de elegir, y coronado de héroe, cantará a todos los pueblos de la Raza, canciones de guerra y amor para recobrar una independencia robada por el silencioso procedimiento de las penetraciones pacíficas.

Ese día, el templo que la Raza heredó de Bolívar, se hará más sólido, como se hizo más bello aquel día en que el mundo, incapaz de saber de grandezas y de heroísmos, oyó en los rios de Nicaragua, un grito de rebeldía que nadie quiso comprender.

# EL ANIVERSARIO de la liberación de Toledo

Toledo, 28.—A las ocho de la mañana se celebró una misa con asistencia de numerosos defensores del Alcázar y familiares. A las once llegó el Ministro del Ejército, que fué cumplimentado por las autoridades. En las ruinas del Alcázar se dijo una misa de campaña a la que asistió el General Varela, General Moscardó y autoridades. Al finalizar se entregó al ministro el pergamino con el nombre de hermano marfor de la Hermandad de Santa María del Alcázar. Seguidamente se descubrieron varias lápidas que dan los nombres del Caudillo Franco, José Antonio, General Moscardó, General Varela y García Valiño y de Calvo Sotelo, a varias calles de la ciudad.—CIFRA.

# Summer Welles cree que los problemas de Extremo Oriente pueden ser solucionados pacíficamente

Washington, 28.—El subsecretario de Estado de los Estados Unidos, Summer Welles, ha pronunciado esta tarde en Cleveland un discurso en que ha reafirmado la intención de los Estados Unidos de prestar todo el apoyo y ayuda material posibles a Inglaterra en materia de aprovisionamientos. "No existe —añadió— ningún problema en Extremo Oriente, que no pueda ser solucionado pacíficamente por medio de negociaciones. Pero el Gobierno de los Estados Unidos se prepara para todas las eventualidades."

Welles hizo después un elogio del pueblo británico y añadió que la política del Gobierno de prestar ayuda a Inglaterra en municiones y aprovisionamientos "cuenta con la inmensa mayoría del pueblo americano para apoyar a Gran Bretaña y a los dominios británicos en lo que esperamos sea su definitiva victoria contra la agresión arcaica."

# La aviación británica ATACA EL PUERTO FRANCÉS DE LAURIENT

Londres, 28.—El servicio de información del Ministerio del Aire anuncia que el puerto francés de Laurient ha sido intensamente bombardeado la noche del viernes al sábado por las fuerzas aéreas británicas.

En el curso de los ataques en gran escala efectuados por los aparatos ingleses contra los puertos enemigos de invasión, fué destruido un muelle y varios edificios y se produjeron grandes incendios, algunos de ellos visibles desde más de cien kilómetros. El ataque duró tres horas y media. La buena visibilidad y la falta de nubes, ayudó a los pilotos ingleses a comprobar con precisión los daños causados por sus bombas. En la primera fase del ataque, se lanzaron bombas de gran fuerza explosiva e incendiaria al ritmo de cinco por minuto durante una hora. Los incendios se extendieron rápidamente entre los edificios situados a lo largo del muelle. Guiados por el resplandor de los incendios, otros aviones británicos arrojaron nuevas bombas explosivas e incendiarias, que aumentaron los daños.

Cleveland, 28.—En el discurso de esta tarde que pronunció Summer Welles, añadió: "Ya han sido explicadas por los Estados Unidos, las necesidades primordiales de la situación en Extremo Oriente y que son: Respeto completo de puntos paralelos por los derechos legítimos de los Estados Unidos y sus súbditos, como de lo estipulado en los tratados existentes y por los principios aceptados corrientemente del derecho internacional; igualdad de oportunidades de comercio de todas las naciones y finalmente respeto de los acuerdos o tratados internacionales referentes al Extremo Oriente de los que toma parte los Estados Unidos, teniendo siempre en cuenta sin embargo, que los Estados Unidos han estado siempre dispuestos a examinar en negociaciones pacíficas las modificaciones, cambios o arreglos de estos tratados que, a juicio de los firmantes, pudieran ser considerados necesarios por los cambios sobrevenidos en la situación."

# Prosiguen los violentos ataques alemanes contra Inglaterra

COMUNICADO INGLES

Londres.—Comunicado de los ministerios del Aire y Seguridad Metropolitana en relación con los ataques nocturnos contra Gran Bretaña en la noche del viernes al sábado:

"Los ataques aéreos del enemigo en la noche última, se han realizado principalmente contra Londres. Fueron bombardeadas diversas partes de la capital, arrabales y alrededores de la misma. Fueron causados daños en viviendas, edificios comerciales e industriales y otras construcciones. Los incendios originados por las bombas incendiarias fueron dominados y la mayor parte rápidamente extinguidos. Ha habido cierto número de víctimas. En las orillas del Mersey fueron alcanzadas algunas casas, ocasionando un cierto número de víctimas. Las bombas que cayeron en otros lugares del sur de Lancashire, causaron pocos daños. En varias ciudades de Midlands las bombas causaron daños en algunas viviendas y edificios, aunque el número de víctimas es poco elevado. También han sido bombardeados varios lugares entre Londres y la costa sur, así como ciertas regiones del suroeste de Inglaterra y otros puntos. La mayor parte de las bombas arrojadas en estas regiones no hicieron ningún daño, pero fueron alcanzadas algunas casas en pequeño número de localidades. El número de víctimas producidas en todas estas regiones es pequeño. A la caída de la noche, fueron arrojadas algunas bombas sobre el este de Escocia, pero no se ha registrado ningún daño ni tampoco víctimas. El total de aparatos enemigos destruidos en la jornada de ayer, se eleva a 113. Uno de nuestros pilotos, que se sabía dado como perdido se encuentra indemne."—EFE.

COMUNICADO ALEMÁN

Berlín.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

"Los ataques aéreos, proseguidos ayer con gran violencia por la aviación alemana, fueron dirigidos principalmente contra las instalaciones del puerto, muelles, fábricas de gas y centrales eléctricas de la capital inglesa, e igualmente contra Inglaterra meridional y campamentos de tropas. Los puertos de Londres y Bristol fueron especialmente bombardeados. Han podido observarse, en todos los lugares, violentas explosiones seguidas de grandes incendios. En Inglaterra meridional se han producido daños considerables en fábricas de armamentos. Nuestras baterías de largo alcance han bombardeado de nuevo el puerto de Dover, alcanzando a tres buques mercantes armados que se hallaban fondeados en dicho puerto. Informes recibidos posteriormente indican que dos de estos navíos se hundieron. En la zona marítima del norte de Irlanda, nuestros aviones de combate han atacado a un convoy fuertemente protegido y han echado a pique, con varias bombas que le alcanzaron de lleno, a un buque mercante de 5.000 toneladas. Algunos aparatos aislados arrojaron, en el curso de la noche, bombas al azar en la región fronteriza de Alemania occidental. Las bombas cayeron en el campo y no produjeron daños.

Los ataques en masa, como repentina, han sido efectuados con éxito sobre los objetivos importantes desde el punto de vista militar, de la ciudad de Londres y de Liverpool. En el transcurso de la jornada del 27 de septiembre se entablaron numerosos combates aéreos habiendo sido derribados 101 aparatos británicos. Treinta y ocho aviones alemanes no han regresado a sus bases. Nuestros dragadores de minas han atacado con bombas a un submarino inglés, cuya destrucción se da como probable. En un ataque sobre Inglaterra central, la tripulación del avión mandado por el teniente Leonhardi, se ha distinguido notablemente. Es-

te avión se precipitó volando a baja altura y a pesar del intenso fuego de la DCA enemiga, sobre una fábrica de armamentos y arrojó sus bombas en pleno objetivo."—EFE.

COMUNICADO ITALIANO

Cuartel general de las fuerzas armadas italianas. Comunicado número 103:

"Dos de nuestras formaciones aéreas de bombardeo, escoltadas por cazas, reanudaron los ataques contra la isla de Malta, en la que fueron bombardeados los aeródromos de Makabba y Alfar. Los aparatos, después de realizada esta acción sin ser molestados, fueron contraatacados por los cazas enemigos. Dos aviones adversarios fueron gravemente averiados y probablemente derribados. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases.

En el Africa del norte, el enemigo ha efectuado incursiones sobre Gara Ul Crom y Grarabur, produciendo la muerte de dos libios e hiriendo a cinco nacionales. Nuestros cazas, que intervinieron rápidamente, derribaron dos aviones enemigos seguros y otros tres probables.

En el Africa oriental, destacamentos ingleses intentaron efectuar incursiones por medios mecánicos en la zona de Cassala, pero después de un combate con nuestras patrullas tuvieron que retirarse con pérdidas.

Nuestra aviación bombardeó las obras de defensa enemigas en el Sudán medio. Una incursión aérea del enemigo sobre Assab, no causó víctimas ni daños.

Un avión británico aterrizó en Lampedusa, estrellándose contra el suelo. La tripulación compuesta de un oficial y dos suboficiales, fué hecha prisionera."—EFE.

## EN LOS EE. UU. HA CAIDO COMO UNA BOMBA

Nueva York, 27.—La firma del pacto de Berlín en los Estados Unidos, el efecto de una bomba. Los diarios, que desde hace tiempo venían ocupándose del proyecto de intervención, se muestran sorprendidos.

# LA LAUREADA Coral Zamorana dará dos conciertos en León, los días 5 y 6 del mes de Octubre

Se vencieron todos los obstáculos. La laureada Coral Zamorana dirigida por el gran maestro Aedo viene a León. El día cinco del próximo mes de Octubre el escenario del Teatro Principal, será honrado con la actuación de esta formidable agrupación que tantas glorias ha proporcionado al folklore español. Gala artística en León. Sábado día 5. A las diez y media de la noche presentación oficial de la Masa y domingo, 6; concierto popular. Por fin, León, saboreará la grandeza artística y popular de las tierras de España transcrita a la música y a la canción. Nuestro Orfeón está preparando en su domicilio, un acto homenaje a tan ilustres huéspedes. En nuestro próximo número ampliaremos detalles de este gran suceso artístico.

VINOS VALTRY  
SELECTOS  
Marca de calidad